

EL PERIÓDICO PARA TODOS

DIEN cástimas semanales

Franqueo concertado

AÑO II - 3ª EDICIÓN - N.º 571

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR

PRECIOS: Diarios cástimas semanales. Número mensual, 5 cts. Anuncios y Comunicaciones a precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Nuevas, 24 y Colón, 11

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
SINO SE PUBLICAN

TIRADA: 9.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Sábado 14 de Diciembre de 1912

TRES EDICIONES DIARIAS

¿Somos ricos?

Toda la Prensa local, como puesta de acuerdo, ha comenzado a juzgar la labor que en el municipio se realiza con la aprobación de los presupuestos para el año venidero.

Cuantos artículos hemos leído hablando de este asunto, censuran acremente la «generosidad» del Ayuntamiento que crea sueldos y gastos inútiles, como si las arcas municipales estuvieran repletas, y suprime otros de más ó menos utilidad, pero que en junto quizá sumen diez reales poco más ó menos.

¿Porqué se extrañan los colegas?

Sobradas pruebas de «liberal» ha dado el municipio en el año que termina, y ya podíamos haber nos acostumbrado á sus expiendideces.

Doloroso es que el dinero se malgaste á tontas y á locas, pudiéndose emplear en cosas que reportaran algún beneficio.

Pero no se hace así, y puesto que el pueblo lo tolera, hacen bien nuestros «administradores» en hacer lo que hacen.

Todo el año venimos censurando á nuestros ediles, por que gastan los fondos sin utilidad práctica, y el pueblo calla y aguanta semejantes abusos, mientras no se puede ir por las calles por falta de aceras.

Si el primer grito de alarma hubiera coincido con el primer chispazo de protesta, hoy no harían lo que hacen, y puede que ni siquiera estuviesen en el municipio esos hombres que tan deplorablemente nos administran.

Están porque queremos.

De modo que si el próximo año sigue igual el «cotarro», tengamos paciencia y callamos.

El pueblo no es nadie por lo visto, y en el municipio hace cada uno su santa voluntad.

La culpa es de todos.

¿Queréis comer buenas salazones á precios económicos?—Visita el nuevo y heredado establecimiento de VICENTE GARNERO, Mercado provisional, entre las 12 y 13 y 22 consecutivas.

COMPRA y VENTA de muebles usados á precios sin competencia.—Zatagoza, 2, bajo

Progreso (¿?)

Nada tan funesto: nada tan peligroso á la sociedad, como los frutos de concienzudos estudios científicos, si estos son suministrados por mano inexperta ó empleados por conciencias atrofiadas.

Todas las ciencias conocidas, contribuyen á que las generaciones vayan despojándose gradualmente de la condición inconciente y rutinaria y adquiera la inielectualidad lo suficiente para elevar al hombre, á la gerarquía digna de lo que representa en la Tierra.

Mas, como el progreso lucha siempre con poderosos obstáculos, que retardan su avance, he aquí el motivo de que surjan grandes trastornos sociales allí donde se inicia su desenvolvimiento. Estos resultados son consecuencia las mas de las veces, de la ambición, incapacidad ó mala fé de unos pocos que hacen un mal uso de los elementos que la ciencia puso en manos del hombre para su bien, y así como una moneda puede enjugar una lágrima y evitar una desgracia, puede esa misma moneda servir para ejecutar un crimen, del mismo modo los hombres pueden hacer uso de todo lo que el progreso inventa y pone á su disposición.

Solo es cuestión de que entendamos que la palabra Progreso, abarca el problema filosófico de Caridad, sin la cual no puede subsistir el mejoramiento físico y moral de los pueblos.

Apliquemos los adelantos de la química y la mecánica en construir máquinas destructoras y nos darán esos mismos adelantos el retroceso á épocas en que la barbarie y el embrutecimiento dominaban las conciencias y evitaban el avance de la civilización. Pero por el contrario, apliquemos esos mismos elementos en perforar montañas, en acortar las distancias de los pueblos para que se conozcan y se amen, y entonces, ¡oh, Progreso! ¡bendito seas! habrás conseguido el galardón que fué nom-

bre demanda y habrás regenerado á la humanidad.

J. M.
Alicante 12 Diciembre 1912.

Depósito de plantas de Salvia y para jardines. Olivos de varias clases. Venta de flores. Baños de agua caliente. Correas y se hacen toda clase de trabajos en fierro. A domicilio para hechas, camas, banquetas, etc.—CASTRONOS, 2, Alicante.

Una carta

Por tratarse de un documento que, sobre estar admirablemente redactado, tráfase en él de un asunto de suma trascendencia para Alicante, reproducimos la carta que algunos profesores han remitido, á nuestro representante en Cortes Sr. Francos.

Dice así la carta:

Excmo. Sr. D. José Francos Rodríguez.

Muy señor nuestro: Antes de que se apugnen los ecos de los aplausos que tributamos á usted, por su discurso en la velada necrológica celebrada en este capital al honoraria memoria del señor Canalejas, tomamos nota de una idea que usted expuso como medio de perpetuar en el alma de las muchedumbres, el recuerdo del hombre insigne, y vamos á ofrecer á usted nuestro concurso para realizarla.

Dijo usted: «Hay que hacer en Alicante una escuela Canalejas.»

Efectivamente, escuelas son los monumentos que hoy levantan los pueblos cultos á sus grandes hombres. Apenas traspasamos las fronteras de nuestra Patria, encontramos escuelas que, con letras de oro, ostentan en sus fachadas los nombres de los patriotas notables de cada país, y Alicante, entrando por ese camino, probará que al par que agraciada, es población moderna y culta.

Alicante carece de escuelas y hay que construir las, y la primera debe ser monumental, llamándose, como usted dijo, «Escuela de Canalejas». Alicante tiene la escuela modelo ó sea la graduada, donde los alumnos del Ministerio han de aprender sus prácticas, en la bohardilla del Ayuntamiento, sitio incapaz é inadecuado para el importantísimo fin á que se le destina. Esos niños deben salir de allí; son los hijos del pueblo que deben trasladarse á la escuela del que fué hijo del pueblo y entre los brazos del pueblo vivió y murió.

¿Como llevar á cabo la obra? Ante todo, el Ayuntamiento está obligado moral y legalmente á ser el factor primero; después se puede contar con la subvención que el Estado concede para construcciones escolares y, por último, no hay que dudar que la Diputación contribuya.

De esa manera, se rean las obras para levantar una verdadera escuela modelo, donde se instalen la Graduada de niños y la Normal de Maestros. Sería, pues, el primer edificio escolar levantado en España que satisficiera la doble necesidad de atender á la preparación educativa de los niños y á la preparación de quienes estudian para educarlos. ¡Bien merecido el insigne muerto tales honores!

Creemos que si usted toma por su cuenta realizar la idea expuesta en su discurso, el pensamiento se traducirá en actos; y

nunca mejor ocasión que esta para comenzar. Preside el Gobierno un hombre cuyos entusiasmos por la escuela y el maestro son ya proverbiales, y que en la Universidad de Salamanca dijo: «Crear las Escuelas Normales con arreglo á los consejos de la moderna ciencia pedagógica, impone graves dependencias, á los cuales no habrá mas remedio que llegar, á los que se llegará sin duda alguna;» es Ministro de Instrucción Pública el señor Añib, que ha dicho en la Universidad de Valladolid: «Todo el problema español reside á la hora presente, en la escuela; todo el problema español es un problema pedagógico; toda la política de España debiera matizarse y definirse por una bien sentada característica pedagógica, expresión viva de un estado de opinión previamente solicitado, estimulado y conducido por las fuerzas políticas nacionales y por las llamadas clases directoras;» o sea la dirección general de primera enseñanza un hijo tan esclarecido de Alicante como Altamira, cuyo amor por esta capital y por la cultura es innecario que exponamos, y en fin, es usted diputado á Cortes por esta capital.

¿Qué falta pues? Nada; que usted lo quiera y querrá y nosotros, y Alicante entero le ayudaremos, porque usted y nosotros y todo el mundo nos hemos ya convencido de que «los muertos mandan», de que «Los muertos gobiernan á los vivos» y de que es preciso honrarlos escuchando sus palabras y cumpliéndolas.

Oigamos lo que nos dicen. Habla Costa: «Basta ya de ser relojes de repetición despertando á sordos; basta ya de solicitudes. Y basta también de programas. Veinticinco años de pedir son ya demasiado pedir. Y la cuestión no es ya de programa, sino de acción. Nos duelen los labios de tanto haberlos hecho trabajar y las manos de haber holgado tanto... La escuela y la despensa, la despensa y la escuela: no hay otras llaves capaces de abrir camino á la regeneración española.»

Habla Canalejas: «La propia noción y estímulo del deber, exige de nosotros grandes sacrificios. España, á mi juicio, ha de encontrarse bien pronto entre grandes humillaciones ó grandes abnegaciones y yo creo también que á nosotros nos está exigida desde ahora, ó grandes sacrificios ó grandes vergüenzas.»

¡Por Dios, Sr. Francos, que no sea la vergüenza de que nos ridiculicen, como ya lo hacen por Europa, al pretender llevar á los zocos marroquíes escuelas para instalarlas, cual en España las tenemos, en establos y en bohardillas!

Siempre de usted atento y servidoros, F. Yáñez Tormo, Aureliano Abenza, Emilio Hernández, Jaime Terrés, J. Martínez Oriols, Alberto Blanco, Antonio Sancho Herrero, Francisco Mallol, Diego Melleja, Manuel Martínez, Rafael Sempere, Miguel Bernal y Domingo Rizoza.

Alicante 12 Diciembre 1912.

Liquidación Se liquidan por causas de comercio, grandes partidas de colza de las mejores fabricas de Mallorca, á precios sumamente reducidos. También se venden los azucareros y un material para carpinteros.—Plaza del Torero 22, 7.

Dr. Navarrete especialista en las enfermedades de Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de consulta de 12 á 7 y de 3 á 6. Calle de San Francisco 12 y principal.

Telegramas

SOBRE UN DISCURSO

Madrid.—Comentando Romanones el debate de ayer en el Congreso, con motivo de la discusión del Tratado con Francia, elogió grandemente el discurso de D. Gabriel Mañá.

SENADO

Madrid.—Como los periodistas no han asistido a la sesión del Senado, no telegrafio detalles concretos de la misma.

Sábase que continúa la discusión del presupuesto de Instrucción pública.

HACIA EL FINAL

Madrid.—Se ha declarado oficialmente que el jueves ó viernes de la próxima semana, terminará definitivamente el Congreso su labor legislativa.

LOS PERODISTAS

Madrid.—La tribuna de la Prensa en el Senado, ha estado hoy desierta, como consecuencia del incidente ocurrido ayer.

Romanones dijo a los periodistas que deseaba se solucionase el conflicto.

Hoy habrá sesión en la Asociación de la Prensa, para tomar acuerdos sobre este asunto.

EN EL CONGRESO

Madrid.—No ha tenido interés alguno la sección de ruegos y preguntas.

Se han aprobado definitivamente el articulado de la ley de presupuestos, los ascensos de los comandantes de Alcazar y Larache y el proyecto fijando las fuerzas navales para el próximo año 1913

CARRETERAS

Madrid.—También se ha aprobado la ampliación de 7.000 kilómetros en el plan de carreteras.

OTRAS NOTICIAS

Madrid.—El dictamen sobre el proyecto fijando los servicios afijos al ministerio de Hacienda, ha sido aprobado.

En el Congreso continúa la discusión del tratado con Francia.

LOS PROYECTOS DE HACIENDA

Madrid.—Una comisión de banqueros ha visitado a Navarro Reverter, mostrándose conformes con los proyectos relativos a las contribuciones industriales y de utilidades.

Propusieron algunas reformas respecto a la creación del patrono de oro.

El ministro les dijo que sus modificaciones deben hacerse las presentes en el Congreso donde se discutirán y serían aprobadas, caso de ser factible esto último

Clinica Médica-Quirúrgica

JUAN ALBERT BLASCO

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades de la Intestin.

Operaciones de hernias y de las ligaduras de vena varicose

Consultas de 11 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

GRATIS A LOS PORTES

LOS MARTES Y SABADOS DE 1 A 2

Consultas, 1.ª noche, Barcelona

Gran Café Español

de BRUNO LARREA

MA. Café elegante, bebidas y literas.—Juegos y Bodegas grandes Clarificadas

Sellos-Oauchú

Francisco Barbero López

Argensola, 7.

ÚNICA UCURSAL

Papelaría de DON JOSE MARIMON

Calatrava, 1 y Bilbao, 2.—ALICANTE.

Salazones

Para comestibles, bebidas, vístas el mejor

establecimiento de José Jover, Marqués de

provisional, número 73 y 74 Colón.

Modista

Se confeccionan vestidos a la última moda

Los héroes de la Patria

Según prometíamos ayer a nuestros lectores, hoy le ofrecemos la información que ayer anunciamos sobre el soldado Juan Castillo Moncada, que hasta hace poco ha estado prisionero en una isla de Filipinas.

Según las declaraciones de Moncada, el año 1896 embarcó en Cartagena para Filipinas a bordo del vapor «San Agustín» tardando en la travesía 42 días, desembarcando en Manila a primeros de Diciembre de dicho año.

En aquel archipiélago fué destinado al Regimiento de Manila, núm. 52, operando contra los insurrectos durante largo tiempo, hasta que capitularon las tropas españolas, siendo hechos prisioneros, los destacamentos de interior, asesinados los oficiales y clases de tropas, y él, con los demás soldados españoles, fueron reducidos a prisión y castigados despiadadamente.

Luego los conducieron a una isla, donde despojados de toda ropa, obligaronles durante el tiempo que duró su cautiverio, a trabajar ruidamente; enganchándoles en arados y haciéndoles roturar terrenos virgenes para dedicarlos a diferentes plantaciones.

La alimentación que les daban consistía en hierbas cocidas mezcladas con harina de habichuelas.

Todos los españoles se hallaban separados en grupos de seis u ocho y vigilados estrechamente, sometidos en muchas ocasiones a castigos inquisitoriales, azotándoles desalmadamente con unas disciplinas en cuyos remates tenían bolas de metal que calentaban hasta ponerlas al rojo, y apaleándoles en las espaldas.

Con la constante idea de la fuga, fueron todos los que formaban su grupo—que eran siete,—madurando el plan de la evasión y una noche cogiendo dormido al centinela que les vigilaba, le asesinaron, apaleándole la cabeza con un pesado hierro y se dieron a la fuga, teniendo que salvar a nado un canal, en cuya travesía invirtieron más de tres horas.

Alcanzada la otra orilla, se dirigieron a Manila, por caminos extraviados, embarcando en un puerto, no determinado por el declarante, en un vapor francés que les condujo a Marsella, donde fueron socorridos por las autoridades francesas y después al entrar en España, por nuestras autoridades militares y civiles, separándose todos en Barcelona y continuando en ruta hasta Alicante, Juan Castillo, donde creía encontrar a su familia.

En Sax fué socorrido expléndidamente por varios dependientes y obreros del almacén de los señores Ribell Freres y al llegar a esta población, se ha encontrado que su familia marchó hace años ignorando su paradero aunque se supone que vivan en «Los Molinos» (Cartagena).

Hasta aquí el relato que nos ha hecho a grandes rasgos Juan Castillo Moncada, que de ser cierto enterace a la persona de mas empedernido corazón, pero a fuer de imparcial he mo de consignar, que en nuestra propia redacción, ha sido interrogado Castillo por un compañero nuestro que conoce bien Filipinas y ha notado inexactitudes, que no diremos que sean producto de un subterfugio, que se quiera valer el referido soldado repatriado, pero que hace dudar mucho de la certeza de su relato, puesto que desconoce costumbres del país innatas de sus hijos.

Por ello, damos estas líneas solamente a título de información, no aceptando responsabilidad ninguna, por hechos que tal vez puedan resultar inciertos.

Ayer mañana y siguiendo Castillo nuestro consejo se presentó en el Gobierno Civil, y dados los sentimientos de caridad que posee el digno Gobernador, ordenó que fuera atendido y se le facilitará alimen-

tación y cama, hasta averiguar la verdad y remitido a la autoridad que sea de su deber ampararle, como también legalizar su situación.

Para terminar solo nos resta decir que síludimos el acto caritativo de nuestra dignísima autoridad civil que como siempre es la protectora de los pobres.

LA BARCELONEZA

Gran Timoraria y

quitarranchona a vapor

Distrito de Barcelona en Comercio de Indiferente y Comercio

establecida en Alicante el día 1.º de Julio de 1899

En esta casa se lavan y limpian, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

en virtud de los todos los días

en las tardes de las dos horas

Trabajos de lavar y limpiar, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

en virtud de los todos los días

en las tardes de las dos horas

Trabajos de lavar y limpiar, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

en virtud de los todos los días

en las tardes de las dos horas

Trabajos de lavar y limpiar, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

en virtud de los todos los días

en las tardes de las dos horas

Trabajos de lavar y limpiar, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

en virtud de los todos los días

en las tardes de las dos horas

Trabajos de lavar y limpiar, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

en virtud de los todos los días

en las tardes de las dos horas

Trabajos de lavar y limpiar, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

en virtud de los todos los días

en las tardes de las dos horas

Trabajos de lavar y limpiar, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

en virtud de los todos los días

en las tardes de las dos horas

Trabajos de lavar y limpiar, con necesidad

de la ropa blanca, toda clase de ropas

limpias, tanto de señora como de hombre,

y así que sea el caso de el señor o señora

las ropas interiores

do un acuerdo, y estos les han contestado, ofreciéndoles su condicional apoyo.

También se ha nombrado una comisión que marchará mañana a Alcoy donde se celebrará un mitin de protesta contra la conducta seguida por los dueños de la fundición.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades

de la matriz

Antiguo alumno de las clinicas de los

doctores Quiñeres y Morgagni, de Madrid,

y Fargas, de Barcelona.

Consultas de 11 a 2, todos los días

San Fernando 34, prol. Orcha.—Alicante

Bodegas Villa-Lucia

Rafael Torres, 43

Alicante

Vinos y Aceites.—Vino clarete desde 2.75

pesetas en adelante, los 11 litros y medio

— Servicio a domicilio —

— Advertimos a nuestros señores clientes, que los

beneficios de esta casa se distinguen por el rótulo de

VILLA-LUCIA que llevan en la gorr. Hacemos esta

advertencia para evitar las muchas equivocaciones que

hasta hoy han sufrido nuestros clientes.

Confiteria y Pasteleria

de Juan Torres y Comp.ª—Especialidad en

frutas en simbar y secas.—Se sirve a do-

milio.—Matónave, 23.—Teléfono 240.

Ganga

En el acreditado Establecimiento de comen-

dables de Manuel Arach, Marav 24 días y

Colón 18, se vende

Pañ superior a 35 céntimos kilo

También se regalan

Capones de La Competidora Española

Urol

y otras marcas de papel de fumar.—Representante, D. Andrés Santamaría.—Plaza, 7.

Agencia

de encargos diarios para Madrid y Valen-

cia.—Administración, calle d.º Cuarto, 13

Elche.—Antonio Vives.

Audiencia

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Sección 1.ª—Ninguno.

Sección 2.ª—Causa procedente del Juz-

gado de Jijona contra José Verdú Sanz,

procesado por el delito de lesiones.

Abogado, Sr. Cavo.

Procurador, Sr. Bronchal.

Se escriben a máquina

toda clase de tra-

baños y puestas a precios económicos.—San Miguel,

41, 3.ª Alcoy.

Se alquila

una casa de planta baja amueblada, en

la Explanada de España, 18, frente al

Tiro de Pichón.

Academia de Corte Parísien

Enseñanza completa en cortar, confeccionar

y coser toda clase de vestidos de señora.

Figurines, Maniqués y patrones a medida;

precios económicos. Calle Sagasta, 13 entresuelo.—Alicante.

Todo gratis

La Perfumería «La Orión» se estableció en la calle de

Castaños núm. 17 y no verá afecto el importe de las

compras que se hagan en uno de los días 2 a 22 inclusive

del actual mes de Diciembre. El día 23 a las diez de

la mañana ante todos los compradores que deseen asis-

tir se verificará el sorteo que seguirá el día favorecido.

Los precios de venta son baratísimos y todos los gé-

neros frescos y de primera calidad. Jueves de doce

céntimos; colonia especial a 20 cént. los 50 gramos, Escar

del Polo Norte a 20 cént. los 50 gramos, Riquísima a 15

céntimos 50 gramos; Polvo de arroz perfumada, blan-

cos ó rosa a 10 cént. paquete.

Se ha recibido el celebrada colonia marca «Antera» es

todas las clases y tamaños.

Immense surtido en artículos de fantasía y para rega-

los y toda clase de artículos para la confección de camas.

Castañas 17, Alicante.

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo

de los médicos D. Francisco Benítez y don

Rafael Ramos y del practicante D. José

Ramos.

SUCOSOS

NIÑO HERIDO

Lorenzo Segarra Zaragoza, de 15 años de edad, que habita en la calle de la Villavieja núm. 25, estando cortando caña de azúcar con una navaja se produjo una herida lacera en el dedo pulgar izquierdo.

Fue curado en la Casa de Socorro.

OTRO CORTE

También se hirió en el dedo pulgar izquierdo, estando afeitando, el dependiente de la barbería «La Continental», José Sevilla Moló, de 20 años de edad.

Fue curado también en la casa de Socorro.

ASFIXIADO

Antonio María Lleó, de 24 años, que trabajaba en la fábrica de los Sres. Bourcade y Provot, sufrió ayer un accidente por asfixia a consecuencia del ácido carbónico de las calderas.

Fue curado en la Casa de Socorro.

Habita en la calle de Sevilla, núm. 31.

TOS Canchales gratis y completa receta al Jarabe de Eucalipto con menta y brezo para el resaca y el dolor de cabeza. Se vende en la farmacia de la calle de San Francisco, y al por mayor en la del señor Mayor, 51, Alicante. — Dirección en Alicante, Farmacia de la calle de San Francisco, plaza de San Cristóbal, 12.

Convocatoria

Se convoca a todos los socios del comité republicano del distrito 6.º «Santa María» para que acudan a la Junta general que se ha de celebrar el domingo 15 del corriente a las once y media de la tarde para tratar de asuntos de interés para la misma.

Se ruega la puntual asistencia a dicha Junta.

El secretario, José Reyes.

..

El Ateneo Socialista Obrero celebrará junta general ordinaria el próximo lunes 18 del actual a las ocho y media de su noche.

Se encarece la puntual asistencia de todos los socios por tenerse que tratar asuntos de verdadero interés para la buena marcha de esta entidad, entre ellos ultimar los trabajos para la veada literaria que en breve se ha de celebrar.

EL COMITÉ

Escuela Modelo Los padres que se precien para sus hijos, desearán visitar la Escuela Modelo, calle Caldera de la Barca, con hermosos patios, salas de recreo, enseñanza física, métodos modernos, clases al aire libre, gimnasio, frías, música, trabajos manuales, excursiones, excursiones, etc. — Guerra a la rutina!

Un fuego

Nuestro querido amigo D. José Tortosa director de «La Publicidad», está atravesando uno de esos períodos de la vida de los hombres en los que parece que la fatalidad se ensaña poniendo a prueba esa virtud que se llama resignación.

La esposa del amigo Tortosa, ha dado a luz una niña, y encuétrase la madre bastante delicada a consecuencia del parto.

Con la recién nacida son 5 los hijos de nuestro amigo, y como también se encuentra gravemente enferma su madre política doña Rita Segura, no hemos de esforzarnos mucho para poner de relieve, la crítica situación del señor Tortosa.

Por eso, y sabiendo que algunos correspondientes de «La Publicidad», además a su director algunas cantidades, les rogamos en nombre de los buenos sentimientos, que procuren liquidar sus débitos a fin de que el amigo Tortosa pueda hacer frente a su triste situación.

Esperamos ser atendidos.

Poderes Los coches y camionetas que llevan de un lado a otro, para el caballo, vienen en la casa de P. Borrero, calle San Pascual, 2, donde encuentran los mejores coches a precios reducidos.

Para los pobres

Con motivo de jugar nuestro periódico un número del sorteo de Navidad, ésta administración tomó el acuerdo de cobrar por cada papeleta que se vendiese en la redacción, cinco céntimos, con destino a la Cocina Económica que el propio interesado había de depositar en el buzón que del benéfico establecimiento tenemos en nuestra imprenta.

Dicha cantidad se destinará para mejorar la comida durante las próximas pascuas de Navidad y Cabo de Año.

La caridad de nuestros abonados ha surtido el efecto que deseábamos y ayer, al ser abierto por un empleado de la Cocina, el citado buzón, recogió 20'65 pesetas que en él había depositadas.

En nombre de los pobres damos las gracias a nuestros suscriptores.

El Cendado de Bronce

Gran partido en Ferretería, Quitar y Batería de cocina de Antonio Ibarra. — Méndez Núñez, 14

Lecheña Modelo de FRANCISCO DURÁ Calle San Nicolás, 14. En esta acreditada establecimiento se prepara leche de vaca y de cabra crujiente a propósito del comprador. También se sirve el chocolate, desde 30 céntimos en adelante, garantizando su pureza.

Noticias

Ha sido disuelto el Círculo Republicano del Barrio de Benavida.

Mañana domingo a las nueve de la noche se celebrará un gran baile en el Comité Republicano del distrito 6.º «Santa María» en su local, Socorro 67.

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 15. — Arroz con garbanzos, carne, y patatas.

Un vaso de vino.

Para la suscripción de las comidas de

Navidades. — Cepillo de El Periódico PARA TODOS. — Pts. 20'65.

Ha dado a luz una niña la esposa de nuestro querido compañero en la Prensa don Antonio Asín.

La recién nacida se encuentra enfermita y deseamos su pronto restablecimiento.

Con objeto de asistir a la excursión a Busot que mañana celebrará la sociedad «Lucentum Club», llegará a Alicante procedente de Murcia el popular periodista madrileño, «El duende de la Colegista».

Programa del concierto que se ha de celebrar el domingo 15 de diciembre en la Explanada de España a las once y media de la mañana, por la Banda Municipal de Alicante.

- 1.º Graw Sport, Marcha. — Corto.
- 2.º La Corte de Faraón, Fantasía. — Lleó.
- 3.º Raymond, Sinfonía. — Thomas.
- 4.º Egmont, Overtura. — Beethoven.
- 5.º Danza Macabra. — Saint Saens.
- 6.º Alfonso XIII, Pasodoble. — Rihiero.

Para las futuras oposiciones a Oficiales de Hacienda, conviene a los que desean preparar el programa con la extensión necesaria para sobresalir en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orango, Oficial por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa, Calderón de la Barca 17, 2.º

D. Enrique Marimón, dueño de las bodegas de su nombre, cuyo despacho está situado en las calles de Labradorca núm. 21 y Santo Cristo núm. 16, ha tenido la atención de obsequiarnos con un artístico almanaque anunciador de sus selectos vinos finos de mesa, del alocue rancio, (especial para enfermos) y del exquisito moscatel «Eureka».

Agradecemos el regalo y no podemos por menos que elogiar el buen gusto que ha tenido en la elección de almanagues.

Los de Seguridad 48 y 79 han depositado en la Inspección de Vigilancia una pañera de plata, que encontraron en el Salón No-

vedades, la cual se halla a disposición de su dueño.

En el Gobierno civil, se ha recibido una credencial de aspirante del cuerpo de Vigilancia, a favor de don José Castillo Vinatech, con destino en Vizcaya.

REGISTRO CIVIL

Defunciones. — Juan Richard Pérez Josefa Zaragoza Baigues, Victoriano Aracil Alcáraz, Rafaela Martínez González.

Nacimientos. — María del Carmen Aznar y Cruzñez, María Serna Sempere, Consuelo Rivelles Ferrer.

Matrimonios. — Niaguao.

Caridad. — La implora de las personas caritativas, Josefa Catarina que se encuentra enferma de gravedad y sumida en la mayor miseria.

Esta desgraciada señora habita en la calle de la Rosa número 12 (Barrio de Las Carolinas).

La administración general de correos de esta provincia saca a pública licitación hasta el siete del próximo Enero, para optar a la conducción en carruaje de cuatro ruedas del correo, de Alcoy a Gualadix, cuyo tipo se ha fijado 1289 pesetas anuales.

Interesante. — Almacenes de La Estrella, plaza Capatzen, 2 y 3, Togados y Pañería de Manuel Mora. — Participa al público avaros mandados los billetes de extracción en el número local, a cargo del representante Sr. Cagatzen, de Valencia.

Fábrica de Pileos de Gas. — Vini Gómez. — Regresante en N.º 17, Francisco Oyarzá.

El León. — Nuevo Depósito de paños de algodón y Pataca y antiguas Sarracina. — Gran surtido de géneros para caballeros y señoras. — Terceros en el comercio para trajes de señora a 3 pta. corte, 5 sea a 1 pta. metro.

Se encarece las ventajas que ofrecemos por el buen corte y confección, que nos hacen vista obligada a asegurar los talleres para los que se necesitan serenos alistas que sean bien recibidos. Alicante, situado este entre los edificios para conveceros de la barata y de la calle. — Plaza Castelar 6 y Angles 2.

Partos. — José Gran Sanatorio. — Profesora en partos. — Alicante. — Academia de preparación para tener niños sanos. — San Vicente, 31.

TOS FERINA (coquetucho)

Se curación radical por el Jarabe antiferina y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiló, sin necesidad de cambiar de clima. Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

Vaciador. — Angeles, 11. — Se venden sanguijuelas y sus compases paraguayos.

48 Prop. de la Casa Maucci, Barcelana

El gasto que había hecho para el mármol, el practicar los modelos, etc. ascendía a más de seis mil francos, y esto era un desembolso enorme para un artista: además de los compromisos adquiridos y que debía cumplir, vinieron para él los días de prueba.

Inquieta por el provenir y adivinando las penas que Hurtado trataba de ocultar, su mujer cayó gravemente enferma.

Así, en vez de poder continuar sus trabajos, se vio precisado a escogitar los medios para salir de su triste situación y aun a buscar socorros.

Un día uno de sus amigos, Mauricio, le presentó a Crevecoeur, aficionado a las Bellas Artes aunque enteramente ocupado y absorbido por el torrente de los negocios, y sin embargo, obsequioso y lleno de generosidad.

—Mi querido Hurtado,—dijo el negociante,—siento en el alma no tener tiempo para ir a ver con detención su «Genoveva» a la que apenas puede mirar al paso en el salón; pero bien sabe usted que no soy

Las Espinas de una Flor 45

Y luego, cuando todo está terminado, cuando llega el gran día en que el artista trata de presentar su obra, ¡cuánto no debe temerlo todo, dada la indiferencia del público hasta la ironía ó la crueldad de un crítico desconocido que de una plumada puede pulverizar una estatua de mármol, y lo que todavía es peor, el silencio, que causa al artista una muerte todavía más amarga!

¡Con cuánto amor no había acariciado Hurtado su encantadora creación de «Genoveva» inspirada por una de las más poéticas narraciones de Lamartine!

Tal vez pudiera decirse que había preferido este asunto, solo porque llevaba el nombre de su querida hija.

¡Con qué felicidad había logrado sacar del tosco e informe pedregal de mármol la graciosa figura que había soñado el poeta!

¡Qué feliz éxito se le presagiaba, cuando los inteligentes recostados en el diván, se extasiaban y prorumpían en aplausos al contemplar cómo aquella hermosa apari-

Hurto

La benemérita de Sax detuvo ayer en una finca situada en la partida de «Apelo» de aquel término, propiedad de doña Carmen Hellin García, a Juan Cil Esteve y Manuel Pérez Bernadés, naturales y vecinos de Elda, los que se hallaban en dicha propiedad hurtando aceitunas, siendo recogidos como unos seis celemines de dicho fruto.

Los «cacos» y el producto del «negocio» fueron puestos a disposición del juez municipal de dicho pueblo.

Doctor Gómez Luena

Consulta de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1.

Especial de Ginecología y Obstetricia (Ginecología, Parto y Océano), de 5 a 6.

Calle Mayor, 25, par. Teléfono núm. 22.

Ferretería, Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora, Mayor, 25 y San Nicolás, 1.

Los que trabajan

El señor Inspector Provincial de Sanidad, teniendo noticia que en el Matadero municipal, no existen aparatos de ninguna clase para realizar los veterinarios titulares, la investigación de carnes y embutidos, que se precisan en determinados casos, realizando por tanto dichos señores solemnemente el examen ocular, ha oficiado al alcalde, para que se dete aquel establecimiento de microtampos y cuantos otros aparatos sean precisos para garantizar la salud pública.

La labor de nuestro inspector de Sanidad va siendo fructífera y sus beneficios pronto recibirá el vecindario de Alicante.

BOLSA DEL TRABAJO

OFERTAS Y DEMANDAS

Se ofrece para cocinera una joven de buena familia. Dadas más en la Redacción de esta periódico, Navas, 24.

Se ofrece una joven para coser toda clase de ropa blanca para señoras y caballeros y trajes para niños a precios económicos.—Concepción, 4, 2.

Se confeccionan trajes a precios sumamente económicos.—Delicias 10.

Se necesitan Oficiales, oficiales, aprendices y aprendizas de costura en la calle de Aranjuez 5, 2.—Alicante.

Por 15 céntimos se venden quince buñuelos legítimos madrileños, en la puerta del Hotel Iborra, y los churros, solo un real.

BERNABEU, DENTISTA

Paseo Méndez-Núñez, 18, par. Izq. Consulta y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

Teatro Principal

Esta noche con el estreno de la opereta «La mujer divorciada» debuta la notable compañía de zarzuela y opereta que dirigen el primer actor Rafael Alarín y el maestro concertador don Vicente Pellicer, y en la que figuran las primeras tiple Concha Gil y Herminia Quiles.

Además, figura en la lista de la compañía otra primera tiple, Enriqueta Birba.

Tiples características, Magdalena Domingo y Laura Boll.

Amparo Gil Carmen Alarín y Matilde López como tiple también y Concha Martínez es Isabel Carrasco como tiple segunda.

Son partiquinas Isabel Lopez y María Rodríguez y para papeles especiales Sanjita Alcoriza.

También figura como primer actor además del Sr. Alarín el notable artista Antonio Martelo.

Barítonos Jesús Sara y José Pastor.

Primer tenor: Leopoldo Delgado y tenores cómicos Vicente Iñigo y Manuel Bayo.

Actor genérico, Alberto Enriquez y segundas partes José Torrejón y Manuel Sanmarta.

Veintiocho coristas de ambos sexos.

Como repertorio, se anuncian los estrenos de las operetas: Los molinos cantar, La alegre polonia, Las hijas del mar, La niña mimada, La novia del teniente y La mujer divorciada.

Y los de las zarzuelas: Petit Créé, Anita la risueña, La monja de oro, El canto del gragón, El monte de la belleza, Los condes de Carrion, Camino de flores, Las mujeres de D. Juan, La bomba del Retiro, Las hijas de Venus, El golfo de Guineas, El Príncipe celoso, El perfecto caballero y La canción española.

BODEGA DE VINOS Y ACEITES

DE JOSÉ LLORCA GRANA

Calle Villafrañeza (finistera S. Antonio) Sucursal de esta Bodega Calle de la Parroquia, núm. 4.—Alicante

Fumad papel marca JORGE-JUAN

Por Teléfono

(De nuestro Corresponsal Sr. Alberto)

Sangrienta riña en Alcoy

Dos muertos y un herido gravísimo

Conferencia a las 10'30 mañana

La chulapería que triunfalmente se pasa por caés y tabernas, ha dado margen para que se enriquezca la crónica sangrienta, con un hecho realizado por un «jaque» de los que se «avancan» produciendo molestias a los que a su alrededor conviven.

EL HECHO

Serán próximamente las once de anoche, se hallaban reunidos en el café de «camareras» y «varietes» denominado «La Peña» establecido en la calle de Viaducto de esta población, varios gitanos y gitanas departiendo amigablemente.

Uno de los reunidos estableció disputa con otro, diciendo que se gastaba ochenta ó noventa cueros: el otro se gastaba igual cantidad.

En lo más intrincado de esta disputa un gitano llamado Antonio «Caloras» se levantó de lo mesa, y como al mostrador y pidiendo al dueño del café, los noventa cueros discutidos, los cuales fueron entregados y regresando a la mesa tiró el dinero sobre ella y dijo a otro de los gitanos reunidos llamado Constantino Escudero:

«Este dinero y mucho más me lo gastó yo, con los presentes».

El aludido le contestó que aquello era fanfarroneado nada más.

«Caloras» entonces sacó un revolver y disparó cuatro tiros, hiriendo tres proyectiles a Escudero, los que le produjeron la muerte instantánea.

El otro proyectil hirió gravemente a un hijo del muerto de 21 años, llamado Ramón, el que en las ansias de la muerte, sacó un puñal, hundiéndolo repetidas veces en el cuerpo del agresor, que también cayó extenuado sobre el pavimento.

PÁNICO

En los concurrentes al café se apoderó tan

gran pánico, que se precipitaron a la calle rompiendo puertas y ventanas.

LAS AUTORIDADES

Al lugar del suceso acudieron las autoridades, siendo el primero en acudir el cabo de Seguridad Francisco Pujol.

El Juez de Instrucción se personó, ordenando el traslado de los cadáveres al depósito judicial y comenzando a instruir el oportuno sumario.

ESTROTORO

Este suceso que a la hijera consignamos, ha llenado de consternación a los habitantes de esta ciudad, cuyo hecho condenar, por ser sangriento y por las circunstancias que se ha realizado.

Así mismo pedimos a las autoridades que pongan los medios para que la gente de mal vivir, sea despedida de nuestra ciudad, que estima en mucho el nombre de «culta» que tiene conquistado.

EL CORRESPONSAL

La Hojalatería Berenguer

se halla establecida en la calle de San Fernando, núm. 25

De Alcoy

La huelga de metalúrgicos de la casa Rodas Hermanos sigue todavía sin esperanza de solución.

El próximo domingo celebrarán estos un mitin en el que harán uso de la palabra varios obreros de esta localidad y otros que vendrán de Alicante.

En la Casa de Socorro ha sido curado Francisco Verdú Domenech de 38 años, de cuatro heridas en el brazo izquierdo, de pronóstico reservado, producidas por mordeduras de perro.

En el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de esta ciudad el próximo lunes día 16 a las nueve de la mañana, serán vendidos en pública subasta y bajo el tipo de su tasación los efectos y ropas empañados en el pasado mes de Abril constando esta licitación de 135 lotes valorados desde dos pesetas veinticinco céntimos a doscientas pesetas.

Dichos lotes están expuestos al público para que puedan ser examinados por el público.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—José Luis, Bibia Moltó Pérez.

Matrimonios.—Francisco Albert Santamaría, con Aurora Pérez Muntó, Santiago Ferrandiz Payá con María Gisbert Donat.

Defunciones.—José Palmer Vilaplana de 74 años, Luis Moltó Castelló de 5 años de edad.

El Corresponsal.

Alcoy 14 de 12-1912.

FUMADORES! Pedid en los establecimientos de papelería el papel del día «ELITE» de fabricación especial de hilo puro, fumado y verete negro es el mejor de todos.

ESPECTÁCULO

Salón Moderno

Plaza Balneario y Alfonso el Sabio. Grandioso programa cinematográfico para hoy.—Sección permanente. Estreno de la grandiosa película en tres partes.

VÍCTIMA FELIZ

Este es el único Salón donde se exhiben filmes cinematográficos. Preferencia, 10 cént.—General, 5 id.

Salón Novedades. Todas las nuevas películas en exhibición. Preferencia, 10 cént.—General, 5 id.

ALICANTE

Impresión de «El Periódico para Todos» Navas 24 y Colón 11

ción iba dando con lentitud la vuelta sobre su eje, y oresentando sucesivamente sus admirables contornos a la luz proyectada por el alto ventanal!

Su vida misma era la que parecía animar aquella hermosa figura graciosamente reconcentrada en sí misma, lánguida y lleno de desolación: verdaderas eran las lágrimas que caían de sus ojos: y por decirlo de una vez, el mármol lloraba.

Un opulento americano que se encontraba en París, y tenía comisión para comprar un surtido de objetos artísticos, pero ignorante de su mérito; y guiándose únicamente por el crédito del artista ó la orden de sus corresponsales, había visto la «Genoveva» y prometió tomar nota de ella después que hubiera figurado en la Exposición de Bellas Artes.

Iba ya a terminar la Exposición, cuando Hurtado vió llegar a su casa al americano, que en dos periodiquillos que traía, le enseñó los mordaces, trónicos, y como se acostumbra a decir, «graciosos» artículos de que había sido objeto la estatua.

Aquellos despreciables papeles, fueron dos flechas envenenadas que vinieron a herir el corazón del indefenso artista.

—Ya comprenderéis,—dijo fríamente el especulador americano,—que esta publicidad rebaja vuestra mercancía, y por lo que a mí hace, no podría dar yo mi propio dinero en cambio de este mármol sino con la rebaja de una tercera parte del precio convenido. Tal es la costumbre con los algodónes y cafes cuando están averizados.

El desconsolado artista no se dignó siquiera responder que aquellas críticas de su estatua se destruyan a sí mismas por sus contradicciones ni que tampoco apelara a otros argumentos y se quedó unevamente con su obra, tratándose otra vez a Burdeos.

Pero aquel suceso fué como el imperceptible punto negro que se descubre en un vasto horizonte y que va creciendo hasta parar en horrorosa tempestad.

Siempre es necesario calcular bien y Hurtado lo había olvidado en esta ocasión engolfado con el encanto de su obra y en el amor hacia su arte.